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男子捡到万元金手链丢弃男子捡到万元金手链丢弃
法院判其赔偿法院判其赔偿83768376元元

2022年8月的一个晚上，广西
的何女士和家人在南宁市良庆区
某小区住处，不小心掉落一串金手
链。公共视频显示，手链被一名男
子拾起。何女士报警后，最终证实
捡走手链的是韦某。但韦某说，手
链被他随手丢弃了。双方协商未
果，何女士以不当得利为由，将韦某
告上扶绥县人民法院，要求韦某返
还一串价值10470元的足金手链。

韦某辩称，事发当晚他在路上
捡到的并非何女士的足金手链，而
是带有钥匙扣的链条，捡走后，他
到光亮处确认是不值钱的东西便
丢弃了。

广西崇左市两级法院审理认
为，韦某拾到手链后，擅自将所捡
拾的手链带走并丢弃，承担80%的
责任，赔偿何女士8376元。

（来源：南国早报）

@江糖水：捡起来，一看好像不
值钱，又丢回原地，这样呢？

@子奥齐：知识点，捡到东西要
交给公安机关等相关部门。

@阿苏：发票只能证明她买过
这个东西，怎么证明丢的就是发票
上面的这个东西呢？

@风阻：既然法律能判拾到者

赔偿，那法律更应该鼓励拾金不昧，
凡拾到上交失物按价值20％奖励拾
到者，因为遗失也属于过错在先，谁
又能知道你是丢弃或是遗失。

@孤芳不自赏旺：所以讲，在外
面看见不是属于咱家的东西最好
不要乱动，免得惹麻烦一身，管他
是哪个遗失的……

这样的事情很容易出现“罗生
门”，不同的对象通过不同的视角，
讲出不同的故事。但是，据法律规
定：拾得遗失物，应当返还权利
人。韦某的过失之处在于，他在拾
到遗失物之后，将之带离了现场，

之后既没有及时找寻失主，也没有
将东西送交公安机关等有关部
门。所以他所述“丢了”没有任何
证据能证明，且也没有履行妥善保
管的义务。所以，韦某也只能怪自
己法律意识不强、道德修养不足。

天津大爷跳水成天津大爷跳水成““88AA级级””景点景点
一男子跟风效仿被水拍晕一男子跟风效仿被水拍晕

近日，在社交媒体上，多段天津
大爷大妈们在海河跳水的视频广为
流传，并使得海河上的狮子林桥、北
安桥等地成为网红打卡“景点”。有
评论戏称，天津大爷们的跳水已经
成为天津民间的“6A级”景点，成为
各地游客来天津必打卡的一景。不
过，网友们随后又将其“升级”为

“8A级”景点，以显示其不可替代
性。

8月28日，一男子在狮子林桥
跳水，因为姿势不对被水拍晕，随后
体力不支一直在往下沉。李先生在
岸边看到后，随即摘掉帽子，没有脱
衣服和鞋子，便跳入水中，和水里的
天津大爷们合力把他救了上来。李
先生称该男子在水里已经失控，呛
水了，但好在最后安全救了上来，这
种事情谁碰到都会去施救的。
（来源：中国新闻周刊 钱江晚报）

@工具人：大爷们好厉害，小年
轻表示Respect！

@马星：年轻人都疲惫不堪，老
年人生龙活虎。

@猴哥：能说相声的大爷跳水，
天津是独一份！

@陶宁：要为老年人创造更加
丰富多元的健身选择。

@濠梁之鱼：希望不要以安全

为由一禁了之。
@晟：热情是好的，但在航道跳

水怎么说是不安全的，还是应该移
到非航道区域。

@单志刚：在愉快跳水运动的
同时，应该配备救生船及相关设
备，以保证人身安全，跳水人员也
要做好身体活动和热身，以免发生
意外。

天津大爷跳水“出圈”，俨然
已成为一个现象级的文化活动，
很有趣，也很解压。当然，开心重
要，安全同样不容忽视。无论是
水性娴熟的大爷还是跃跃欲试的
年轻人，大多未曾受过专业训练，

安全意识还是要有，不可冒险而
为。

但面对这样的管理难题，职能
部门也不能一禁了之，不妨顺应这
个趋势，做好相应的安全保障，留住
这一海河上的独特风景。

湖南一扶贫安置房被曝大面积质量问题？

安置房必须足以“安居”

多名湖南省娄底市新化县孟公
镇的村民反映称，他们2019年搬进
安置房，入住不久就发现房屋出现质
量问题，比如，楼体外墙开裂，室内天
花板和地面出现不小的裂缝，厕所、
厨房甚至卧室漏渗水等现象都较为
普遍。工程于2018年12月竣工，村
民们于2019年5月入住。算起来，
这一安置点建成不到5年。

一位要求匿名的社区干部对记
者表示，据统计，12栋楼每栋都有质
量问题，有关单位曾委托专业鉴定
机构进行了多次房屋质量检测。多
位搬迁户告诉记者，此前大面积维
修加固，但效果不佳，问题还是越来
越多。

新化县主要负责人表示，安置房
建设过程中，确实存在监管问题，施
工单位质量把关也不到位。湖南省
发改委、住建厅相关负责人8月28
日下午已赶到现场核查处置。另据
了解，湖南省纪委监委已注意到此事
件暴露出的问题，目前娄底市和新化
县两级纪委监委已迅速启动调查程
序。 （来源：央广网）

@at：触目惊心啊！
@文刀的小窝2011：建筑质量，

人命关天的事！
@脉脉：这个房子适合报废，不

知怎么验收通过的。
@脚印读书：我家小区也是湖南

建工承包的工程，同样也是各种开
裂、渗水，就这种质量不明白是怎么
通过验收的。

@鳥：安置房也敢豆腐渣，严查！
@交通广播大厅：一句话，把责

任给了施工单位。监理公司呢？平
台公司呢？

@敲边鼓大赛冠军：层层把关层
层漏。

@职农：新化县主要负责人就要
负起责任！

@CaneSky：如果钢筋配筋率不
足的话，应是缺筋破坏，将发生的可
能是没有结构构件缓慢变形预警的
脆性破坏，应尽快完成《房屋结构安
全性鉴定报告》。

@龙卷风-UFO：扶贫安置是攸
关广大人民群众利益的大事，希望相
关部门高度重视，深挖问题根本，把
不法分子绳之以法，让老百姓放心入
住。

这批安置房从入住开始，居民就不断在反映质量问题，可能已经不是小修小补能解决了，应该
作出全面检测，判定其是否已构成危楼。房子的一梁一柱、一砖一瓦都要讲科学性，达不到标准是
会塌房的，糊弄到最后只会得到惨痛的教训。

扶贫安置房是对特定弱势群体的关怀、帮助，体现着国家的温度和力量，需要得到充分重视，
不能拿被安置居民的生命不当一回事。从设计、施工到监理、验收等各个环节都要仔细调查、问
责，揪出其中的失职、腐败问题，让安置房足以“安居”。

住户王女士家为配合质检取样由检测公司凿开房梁露出混凝土里的钢筋住户王女士家为配合质检取样由检测公司凿开房梁露出混凝土里的钢筋。。
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